
 

 

Paris, le 21 mars 2023 

 

                                                                        

Chers collègues, 

J’ai intégré la Société en tant que membre adhérent l’an 2000.et j’ai été élu titulaire en 2022. 

Au sein de la SPP, j’ai eu le plaisir de participer et collaborer à des activités scientifiques dans 

le cadre de séminaires et du CPLF. J’ai été membre du comité de Lecture à la RFP et suis 

membre du comité de Rédaction à la Revue française de Psychosomatique. 

En tant que psychiatre, j’ai occupé plusieurs postes dans l’ASM 13 et j’ai aussi travaillé dans 

le domaine de la Psychiatrie de Liaison m’occupant de patients somatiques. Entre 2001 et 2012, 

j’étais chargé de cours à l’Université Paris 7-Diderot. Depuis 2017 je fais partie de l’équipe de 

l’IPSO-P. Marty.  

Entre 2009 et 2011 j’ai participé aux activités du CST et entre 2011-2015 j’ai occupé le poste 

de trésorier-adjoint sous la présidence de Bernard Chervet. Lors de la mandature de Denys 

Ribas j’ai occupé le poste de trésorier (2015-17) et de trésorier-adjoint (2017-19). J’ai été 

membre du CA pendant la mandature de Clarisse Baruch (2019-2023). 

Je pose ma candidature au CA afin de poursuivre ce travail institutionnel. Notre Société a besoin 

d’un côté de la présence active et utile de ses membres et de l’autre elle devra susciter l’intérêt 

de ses membres pour un travail collectif autour du souci commun pour une psychanalyse 

ouverte et constructive. 

Veuillez recevoir, chers collègues, mes salutations les meilleures, 

Panos Aloupis 

 





Béatrice BRAUN-GUEDEL 

39 rue de la Monnaie. 1000O TROYES 

10 square Albin Cachot. 75013 PARIS 

braunguedel@gmail.com   

 

Troyes, le 24 mars 2023 

Cher(e)s collègues 

 

Psychiatre, membre titulaire de la SPP depuis 2010 et élue à la fonction de formateur(e) en 2018, je 
présente ma candidature au CA pour la mandature à venir.  

Ce qui m’intéresse particulièrement en ce moment, outre le fait de découvrir les instances de notre 
Société et leur fonctionnement, c’est la possibilité, si je suis élue, de me trouver à l’interface entre l’IPP 
et le CA de la SPP. Ces deux institutions, tout en n’étant pas confondues,  ont, je pense,  vraiment 
intérêt à travailler dans la plus  étroite collaboration possible. 

En effet,  j’ai été élue en 2019 au Comité de direction de l’IPP, puis réélue en 2022 ;   j’ y exerce la 
fonction de secrétaire du cursus : à ce titre  je  participe de façon très active aux réflexions actuelles 
sur le recrutement de  nouveaux candidats ainsi que sur le déroulé des cursus à l’IPP : accueil des Aef,  
suivi au plus près de leur évolution, amélioration des fins de cursus etc…Je suis un peu  la  cheville 
ouvrière qui œuvre à la concrétisation de certaines de nos réflexions et décisions. Ceci me permet de 
rencontrer beaucoup d’Aef, avant, pendant et après leur cursus et de prendre à cœur avec mes 
collègues, leurs préoccupations dans une période souvent difficile pour eux : hostilité croissante des 
institutions à l’égard de la psychanalyse, remise en cause du statut des psychologues, recul de la 
psychanalyse dans les universités, désengagement des psychiatres par rapport à nos offres de 
formations etc…Toutes choses qui demandent une attention conjointe de l’IPP et du CA aux évolutions 
sociétales tout en ne cédant en rien sur nos exigences de qualité,  exercice d’équilibre parfois 
délicat…Engageant nos créativités. 

 J’ajouterai qu’exerçant à Troyes, je me sens proche des « provinciaux » et de leurs difficultés 
spécifiques ainsi que d’un certain nombre d’analystes d’autres sociétés avec lesquels, sans nous 
confondre avec eux, nous pouvons échanger, pour la défense de la Psychanalyse et sa survie. 

Ma participation à la vie scientifique et institutionnelle de notre société s’est aussi traduite par des 
articles dans la Revue et des interventions à plusieurs reprises dans des colloques, ainsi que par mon 
élection à deux commissions des candidatures successives. 

 

Si vous m’accordez votre confiance, je m’engage à m’investir au mieux sur les objectifs énoncés et sur 
d’autres. 

Avec mes cordiales salutations. 

Béatrice Braun-Guédel 

mailto:braunguedel@gmail.com


Emmanuelle	CHERVET	
23	rue	Trarieux	69003	
emmanuelle@chervet.fr	
	
	 	 	 	 	 	 	 	 	 Le	20	mars	2023	
	
	
	
	
	
	
	 	 	 	 	 	 Chers	collègues,	Chères	collègues,	
	
	
Psychiatre,	responsable	d’une	unité	de	soins	pour	adolescents	à	Lyon	pendant	30	ans	avant	
de	me	consacrer	totalement	à	ma	pratique	libérale,	je	suis	membre	de	la	SPP	depuis	2001,	
membre	formateur	depuis	2009.			
	
Deux	mandatures	 au	 secrétariat	 scientifique	 sous	 la	 présidence	 de	 Clarisse	 Baruch	m’ont	
appris	 beaucoup	 sur	 le	 fonctionnement	 de	 la	 SPP,	 et	 mise	 en	 contact	 avec	 l’intensité	
de	l’engagement	de	ses	membres,	leur	diversité,	et	la	vitalité	qui	l’anime.	
	
J’ai	auparavant	participé	au	comité	d’éthique,	à	la	commission	des	candidatures	et	exercé	la	
direction	de	l’Institut	de	Lyon.	L’écriture	d’un	rapport	au	CPLF	m’a	convaincue	que	le	partage	
d’une	pensée	clinique	et	théorique	exigeante	est	au	cœur	de	notre	vie	institutionnelle.	
	
Les	mises	en	tensions	sont	nombreuses,	entre	nos	pratiques	adaptées	à	la	réalité	du	terrain	
clinique	et	le	modèle	de	la	cure	qui	les	fonde	et	nous	relie	à	l’IPA,	entre	la	fécondité	théorique	
de	la	période	qui	nous	a	précédé	et	le	bouillonnement	actuel	d’une	réflexion	plus	horizontale,	
entre	la	crainte	d’un	défaut	de	transmission	et	celle	d’une	soumission	à	une	pensée	unique.	
Et	plus	concrètement	pour	les	membres,	entre	la	dynamique	parisienne	et	les	régions,	entre	
la	nécessité	d’un	renouvellement	des	générations	et	celle	du	temps	de	la	maturation.	Il	nous	
appartient	 de	 ne	 pas	 laisser	 s’enliser	 ces	 mises	 en	 tension	 en	 impasse	 mais,	 dans	 le	
mouvement	des	mandatures	précédentes,	d’en	poursuivre	le	chantier	en	le	gardant	ouvert	
sur	l’avenir.	
	
C’est	avec	enthousiasme	pour	ces	perspectives	que	je	me	présente	au	CA	de	la	SPP	pour	la	
prochaine	mandature.	
	
Bien	sincèrement,	
Emmanuelle	Chervet	
	







                                    Candidature au Conseil d’Administration 

Alain Gibeault 

 

 

Je souhaite poser ma candidature au prochain Conseil d’Administration de la Société 
Psychanalytique de Paris, dont le mandat débutera en 2023. 

Pendant près de 20 ans, j’ai été membre d’un bureau exécutif international : d’abord à 
la Fédération Européenne de Psychanalyse, comme Secrétaire Général, Vice-Président 
puis Président de 1995 à 1999. Par la suite j’ai accepté d’être Secrétaire Général de 
l’Association Psychanalytique Internationale sous la Présidence de Daniel Widlöcher de 
1999 à 2003. Dans cette dernière fonction j’ai contribué en particulier à la création de 
l’Institut Psychanalytique pour l’Europe de l’Est et à l’élaboration d’un projet de 
mémorandum sur la formation ayant pour but l’adoption de différents modèles de 
formation.  

J’ai été pendant plus de 10 ans membre du Groupe de Travail de la FEP sur les 
indications d’analyse (Working Party on Initiating Psychoanalysis) dont l’objectif a été 
de promouvoir la recherche sur les différentes approches européennes du premier 
entretien. Au cours de cette recherche, deux livres sur le premier entretien ont été publiés 
en anglais. J’ai apporté à ce Groupe de travail mon expérience pendant dix-sept ans 
comme Directeur du Centre de psychanalyse et de psychothérapie E. & J. Kestemberg. 
Depuis ma retraite de la direction du Centre en juillet 2015, je continue à y exercer des 
fonctions de recherche et d’enseignement, en particulier comme co-rédacteur en chef de 
notre publication Psychanalyse et psychose.  

Par ailleurs au sein de la SPP, j’ai été membre du Conseil d’Administration depuis 2011 
et Président du Comité Exécutif de la Commission d’Enseignement de 2016 à 2022.  A 
la demande de notre Président Denys Ribas, puis de notre Présidente Clarisse Baruch, 
j’ai accepté de faire partie du Bureau élargi comme conseiller aux Affaires 
internationales de 2015 à 2023. Je pense que dans le contexte actuel des changements 
dans la formation et la pratique de la psychanalyse, je peux continuer à apporter au 
Conseil d’Administration mon expérience à un niveau national, comme Membre 
titulaire formateur, puis Président de la Commission d’Enseignement, et Directeur 
pendant de nombreuses années d’un centre psychanalytique, et à un niveau international 
comme membre des Comités exécutifs de la FEP et de l’API, ainsi que d’un groupe de 
recherches de la FEP. Je compte ainsi continuer à jouer un rôle dans la vie administrative 
de notre société et dans les relations entre la SPP et les sociétés étrangères.  

 





17 mars  2023

Chères et chers collègues, 

je vous présente ici ma candidature au CA de la SPP.

Mon implication dans la vie institutionnelle a débuté avec ma partici-
pation au Comité de Concertation du Secrétariat Scientifique entre 
2012 et 2016. Puis un mandat au sein du CST, entre 2019 et 2021, 
chaloupé par des conflits internes ainsi que par le COVID. 
Enfin, j’a rempli les fonctions de trésorier lors du dernier mandat 
2021/2023, jusqu’en Juillet 2022, date à laquelle j’ai démissionné de 
mon poste, suite à un désaccord majeur avec le bureau, portant sur 
la gestion humaine d’un candidat au remplacement de notre comp-
table sur le départ, Jasmine Lefebvre.
 
Devenu membre en 2008, j'ai cessé mes activités universitaires 
d'enseignant au profit d’une plus grande implication dans la vie 
scientifique de la SPP, rejoignant en 2012 le board de «  l'Internatio-
nal Journal of Psychoanalysis » et en septembre 2020, la rédaction 
de la Revue Française de Psychanalyse. En 2021, j’ai été élu 
membre titulaire. 
Depuis 11 ans, j’ai l'honneur de partager avec Bernard Chervet l'or-
ganisation du séminaire d’enseignement portant sur la lecture de 
Freud. Sur le plan international, je coordonne depuis 2010 le sémi-
naire bi-annuel franco-allemand. Il y a 4 ans, j’ai eu l’agréable sur-
prise d’être co-opté par Monica Horovitz pour participer au comité 
d’organisation de la manifestation « Bion in Marrakech ».

Entre 2012 et 2023, j'ai régulièrement présenté des contributions cli-
niques aux ateliers de la FEP et l’IPA ainsi qu’à ceux du CPLF. Der-
nièrement j’ai participé au colloque ouvert de 2022. J’ai également  
publié dans la RFP et l’IJP, où j’ai eu l’honneur d’avoir été co-lauréat 
du Prix 2020  sur les impactes du covid sur notre pratique. 

J’aimerais lors de ce mandat continuer à porter la réflexion initiée 
depuis 2 ans au sein d’un séminaire international sur la formation à 
la psychothérapie psychanalytique, en tant qu’un possible palier 
d’accès à la formation classique en Psychanalyse. Cette réponse 
institutionnelle semble à mes collègues ainsi qu’à moi, la plus perti-
nente pour aborder le désinvestissement de notre discipline par 
l’Université et la chute démographique chronique de nos membres. 

En vous remerciant de m’avoir lu, je vous adresse mes salutations 
cordiales.  
                               Piotr Krzakowski

01 30 60 04 41 
06 11 64 55 88 
  
 6 rue Sully 
 78180 Montigny le Btx 

piotr.krzakowski@gmail.com 

PIOTR KRZAKOWSKI 
DOCTEUR EN PSYCHOLOGIE CLINIQUE  
MEMBRE TITULAIRE DE LA SOCIÉTÉ PSYCHANALYTIQUE DE PARIS 

mailto:piotr.krzakowski@gmail.com


Marie-Laure Léandri       Paris, le 17 Mars 2023 
 
 
 
 
 
Chères et chers collègues, 
 
 
J’ai l’honneur de me porter candidate au poste d’administratrice du prochain Conseil 
d’Administration de la SPP, pour un troisième mandat. 
 
Mon investissement de la SPP se répartit entre la vie scientifique ( Comité de Rédaction des 
Débats en psychanalyse, COPEA, articles pour les Débats en psychanalyse et pour la RFP) et 
la vie institutionnelle ( Administratrice, Secrétaire générale adjointe, Commission des 
Candidatures pendant une mandature) ; il se situe également à la lisière de l’une et de l’autre 
par l’organisation depuis quatre années des Conférences d’Introduction à la Psychanalyse qui 
assurent la visibilité de notre institution et transmettent la richesse et la profondeur de son 
travail théorico-clinique. Ces CIP se sont poursuivies en visio-conférence, et font l’objet 
d’écrits publiés régulièrement dans Carnet Psy. Là encore j’ai œuvré à la visibilité de notre 
association, et mis en place un groupe de rédacteurs constitué d’AEF, nous liant tous dans 
cette transmission des concepts psychanalytiques travaillés par les membres de la SPP. 
 
Je suis profondément attachée à la psychanalyse de l’enfant transmise par mes aînés, et elle 
est une partie importante de mon activité clinique. Les travaux de la COPEA, auxquels j’ai 
participé ces deux dernières années, me paraissent tout à fait nécessaires à notre avenir. 
 
 
Je me sens prête à participer à la réflexion relative aux enjeux scientifiques et institutionnels 
de notre Société, pour collaborer à son fonctionnement le plus éclairé possible. C’est le sens 
de ma candidature. 
 
Veuillez agréer, chères et chers collègues, l’expression de ma cordiale considération. 
 
Marie-Laure Léandri 
 
 



Nicole Llopis-Salvan 
10 Impasse Tourneux 
PARIS 75012 
nicole.llopis.salvan@gmail.com 

                                                                                        Paris le 25.03.2023 

Chères et chers collègues, 

Psychologue-psychanalyste, j’ai mené une longue carrière entre institution et activité 
libérale , tant auprès d’enfants que de patients adultes. J’ai ainsi travaillé au Centre 
Alfred Binet et au CTTP Jean Favreau durant de nombreuses années. En dehors de 
cette pratique clinique, j’ai vécu et j’espère avoir transmis, mon intérêt pour la 
psychanalyse à travers des articles et des conférences  à Paris et en Province.  
Dans une approche plus collective, j’ai eu le plaisir de participer à la revue des revues 
de la RFP, et au comité d’organisation du séminaire Jean Cournut  
jusqu’en 2021. 
Après ma nomination en tant que titulaire en juin 2010, j’ai souhaité m’engager un 
peu plus dans la vie institutionnelle en participant, tout d’abord, à la commission 
scientifique, puis à la commission des candidatures. Nommée à la fonction de 
formateur en 2018, je me suis plus particulièrement consacrée ces dernières années à 
la formation auprès des AEF de notre société , tout en poursuivant mes engagements 
auprès des thérapeutes d’enfants, en tant que membre de la SEPEA et de l’AFPPEA. 
En me présentant comme candidate  à l’élection au C.A aujourd’hui, je souhaite 
participer  à la réflexion, que nous avons à mener, sur la place de la psychanalyse, 
dans les mouvances actuelles de notre société.Une réflexion qui, à mon sens, doit 
s’envisager tant au niveau interne de  la SPP, que dans notre communication auprès 
du grand public. 

Je vous remercie pour votre confiance et votre soutien 

                                                                                    
                                                                              Nicole Llopis-Salvan





 

Election au Conseil d’Administration de la Société Psychanalytique de Paris 

 

Chers collègues, 

 

J’ai l’honneur de me présenter à nouveau au Conseil d’Administration dont je suis membre 
depuis plusieurs années. 

Je suis membre titulaire avec fonction de formatrice, présidente de la Commission pour la 
Psychanalyse de l’Enfant et l’Adolescent, secrétaire du Conseil Exécutif de la Commission 
d’Enseignement. Je suis très impliquée dans la vie institutionnelle de la SPP depuis de 
nombreuses années. 

Je souhaite continuer à participer aux travaux du Conseil d’Administration. 

 

Bien sincèrement, 

 

Françoise Moggio 

204 rue de Tolbiac 

75013 Paris 

Moggio.françoise@wanadoo.fr 







Docteur Sylvie PONS-NICOLAS 
14- Rue du Moulin des Près 
75013 –Paris 
sylvie.pons-nicolas@hotmail.fr 
 
       
 
A paris le 23/3/2023 
 
Cher(e)s collègues 
 
 
Psychiatre, membre titulaire depuis 2017, élue à la fonction de formateur en 2019, mon 

investissement a longtemps été tourné vers la vie scientifique de notre société: j’ai été 

élue à trois reprises à la commission des candidatures, j’ai, pendant quatre ans, participé 

à l’organisation des conférences du jeudi et du mercredi ouvertes au public, ainsi que 

par des articles et participation à des colloques. En 2019, il m’a semblé important de 

m’investir également dans le fonctionnement institutionnel pour penser son articulation 

avec le scientifique en me présentant au C.A.  Cette démarche s’inscrivait dans la suite 

logique de mon engagement. Elue, j’ai pu me familiariser davantage avec les différentes 

instances et prendre la mesure des enjeux  qui parcourent notre institution, y compris 

face aux changements sociétaux. En 2021 désireuse de continuer à participer à la 

réflexion et aux décisions, j’ai renouvelé ma candidature. Ces deux dernières années, au 

sein du secrétariat scientifique, j’ai pu voir combien notre institution est dynamique et 

riche de sa diversité. Afin de soutenir l’implication des membres,  le déploiement de la 

pensée analytique, sa transmission et favoriser son influence dans la société, nous 

devons poursuivre les réflexions engagées et un certain nombre de mutations amorcées 

ces dernières années notamment en matière de communication tant interne qu’externe .    

 

Si vous m’accordez votre confiance, je continuerai avec plaisir à m’investir et à 

participer à la réflexion qui doit accompagner ces changements dans la vie de notre 

société.  

 

Avec mes cordiales salutations 

 

Sylvie Pons-Nicolas 

 

mailto:sylvie.pons-nicolas@hotmail.fr


Hélène Suarez Labat  

Membre Titulaire Formateur      Paris le 21 mars 2023 

6 rue Leibniz 

75018 Paris 

suarezlabath@hotmail.com 

 

 

 

Candidature au Conseil d’Administration 

De la Société psychanalytique de Paris 

 

 

 

Cher(e)s Collègues, 

 

Je présente ma candidature au Conseil d’Administration afin de poursuivre ma participation 

au développement dans la continuité de notre Société. En effet, le rayonnement de notre 

communauté scientifique grâce à ses nombreuses manifestations s’appuie sur l’investissement 

des membres du Conseil d’Administration pour soutenir sa représentance dans divers lieux de 

formation et de soins. Mon implication à l’Université fait partie de ces engagements ainsi que 

ma participation depuis plusieurs années au Comité de Rédaction de la Revue Française de 

Psychanalyse. La transmission des travaux scientifiques et cliniques de nos membres fait 

partie des missions prioritaires que j’essaie de mettre en œuvre afin d’ouvrir de nouvelles 

réflexions et de nouvelles voies de recherches. 

L’ensemble de ces engagements me conduit à renouveler ma candidature au Conseil 

d’Administration. 

 

Recevez mes cher (e) s collègues mes sincères salutations. 

 

          

 

           Hélène Suarez Labat 

 

 

 

 

 

 

mailto:suarezlabath@hotmail.com
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